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        ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 516 JULIO 2013 

 

Capítulo General de Trogir 2013 

Descubre el Sitio del Capitulo General: trogir.op.org/index.php/es/  

Quedan pocas semanas para que comience el Capítulo General de Trogir, 2013. Tras la 
convocatoria formal hecha por Fray Bruno Cadoré se puso en marcha el proceso de preparación 
para este evento central dentro de la vida de la Orden. Para entrar en la tónica de esta preparación, 
aquí van algunas nociones importantes sobre qué es un Capítulo:    
 
¿Por qué se habla de un “Capítulo de Definidores”? 
El Capítulo General de Trogir será un capítulo de definidores, esto quiere decir que en él 
participarán frailes que no son superiores provinciales, pero que han sido elegidos para representar 
las diferentes provincias y entidades de la Orden. Estos frailes reciben el nombre de “definidores”. 
 
¿Cuál es la diferencia entre este capítulo y otros capítulos precedentes? 
Este capítulo no es electivo. Cuando se debe elegir a un nuevo Maestro de la Orden se convoca un 
capítulo conformado por provinciales y definidores. Tampoco es un capítulo de provinciales porque 
sus miembros no son superiores de sus respectivas entidades. Sin embargo, un capítulo de 
definidores tiene la misma potestad legislativa que un capítulo de provinciales.   
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¿Quiénes participarán en este Capítulo? 
-          El Maestro de la Orden – Fray Bruno Cadoré 
-          Los dos ex-maestros de la Orden  – Fray Timothy Radcliffe y Fray Carlos Aspiroz Costa. 
-          Los definidores elegidos por cada una de las provincias, viceprovincias y vicariatos 
generales de la Orden 
-          Algunos delegados de los vicariatos provinciales 
-          Un delegado de las comunidades bajo la jurisdicción del Maestro de la Orden 
 
También participan algunos invitados:    
-          Algunos miembros del Consejo General 
-          Algunos frailes invitados por el Maestro (entre ellos dos hermanos cooperadores)  
-          Algunos invitados de cada una de las ramas de la Familia Dominicana  
Y los frailes que colaboran en el Capítulo como el Secretario General del Capítulo, los 
moderadores, traductores, intérpretes y asistentes de la secretaría  
En total serán 108 participantes 
 
¿Dónde será el Capítulo? 
El Capítulo General será celebrado en Trogir (Croacia), en la zona centro-sur de Europa. La capital 
de Croacia es Zagreb, en la península de los Balcanes. Trogir está en ubicada en una isla vecina a la 
costa del Mar Adriático.     
 
¿Cuándo será el Capítulo?  
El Capítulo iniciará con la Misa del Espíritu Santo el 22 de Julio y concluirá con la celebración de 
la Solemnidad de Nuestro Padre Santo Domingo el 8 de agosto.   
 
¿Cuál entidad dominicana será la anfitriona del Capítulo?  
La Provincia Dominicana de Croacia es la anfitriona de este Capítulo. La Provincia Croata está 
formada por un centenar de frailes que desempeñan su ministerio principalmente en parroquias y 
apostolados en medio universitario. Es una de las provincias más antiguas de la Orden, cuenta con 
una larga historia unida a la vida del pueblo croata y con un gran patrimonio arquitectónico. Un 
fraile croata, Fray Mihael Mario Tolj, es el Secretario General del Capítulo y varios frailes de la 
provincia colaborarán con la liturgia, las funciones de secretaría y la logística.  
 
¿Qué se ha hecho como preparación para este Capítulo?  
Una comisión dentro de la Curia General ha venido trabajando en la preparación del Capítulo:  
-          Se creó un sistema oficial de intranet al cual tienen acceso todos los participantes.  
-          Se han recibido todos los informes y documentos que se requieren para el capítulo, se han 
traducido en los tres idiomas oficiales de la Orden y se han puesto a disposición de los capitulares 
en la intranet.    
 
Los frailes de la Provincia de Croacia han venido trabajando en la preparación del Capítulo:   
-          Se logró identificar una sede para el Capítulo que favorezca un ambiente de oración, de 
reflexión y que permita el diálogo fraterno en espacios adecuados para las plenarias y las reuniones 
de las comisiones   
-          Se ha preparado la logística para acoger a los participantes desde su llegada al aeropuerto de 
Split.  
-          Se creó el Portal Oficial del Capítulo (trogir.op.org) que brinda información sobre el mismo, 
sobre la Provincia Croata, el país y la ciudad de Trogir.    
-          Se diseñó el logo oficial del Capítulo que combina el escudo de la Orden con el escudo de 
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Croacia.    
-          Se diseñó también una “estola oficial” que será usada por los concelebrantes durante las 
eucaristías del Capítulo. Esta estola presenta los nueve modos de orar de Santo Domingo.     
Y como recordaba Fray Bruno en su carta a toda la Orden, la mejor manera de preparar un Capítulo 
General es mediante la oración de toda la Familia Dominicana pidiendo que este evento de frutos de 
renovación en nuestra vida y nuestra misión de predicadores. 

¿Qué se ha preparado para informar sobre el Capítulo?  
En unión con el Portal Oficial de la Orden (www.op.org), el Portal del Capítulo compartirá con 
nosotros crónicas diarias de las actividades de los capitulares, fotos y videos. Gracias a este medio, 
toda la Familia Dominicana podrá seguir día a día el desarrollo del Capítulo.  

Bonaventure Agbali, OP 
(traducido del Inglés) 
(17 de junio de 2013) 

Escuelas de Predicación 
 En una reciente visita canónica a Nueva Zelanda 
en la primera semana de Junio quedé muy 
impresionado por dos experiencias: “El Lugar de 
Paz” y “La Predicación de los Laicos” 

El Lugar de Paz: 

En Nueva Zelanda solo hay 4 frailes.  Tres frailes 
viven en Auckland (Norte de la Isla) y uno vive en 
Dunedin (Sur de la Isla).  En Auckland ellos viven 
en un apartamento en el séptimo piso en el centro 
de la ciudad que tiene una gran sala en la planta 
baja que llaman “El lugar de la Paz”. Está bien 
ubicado y se está convirtiendo en un lugar de 

encuentros. Los frailes dicen que el Lugar de la Paz está en el cruce de caminos para conectar a las 
personas que trabajan por la Paz.  

El Lugar de la Paz está idealmente situado en el corazón de la ciudad de Auckland donde viven los 
frailes Dominicanos.   Es un lugar para gente de todos ámbitos de vida que pueden entrar y tomar 
una taza de café o platicar con alguien.  Una parte del Lugar de la Paz es rentada como área de 
oficinas de Pax Christi, un grupo de Nueva Zelanda que trae a los promotores de paz también para 
encuentros.  El lugar de encuentros también sirve como salón para las reuniones de la Fraternidad 
de Laicos Dominicanos. También tienen grupos de meditación y algunas veces, muestran videos de 
medio ambiente. 

Predicación de los Laicos: 

De alguna manera hay un movimiento que trata de empoderar a los laicos en Nueva Zelanda. Cada 
semana, se tiene en la cripta de una parroquia, lo que se llama Misas compartidas, en las cuales los 
laicos preparan la liturgia e incluso toman turnos para la predicación. Hace algunos años las 
fraternidades laicales hicieron esfuerzos especiales para tener programas de formación.  Había un 
equipo de predicación de un fraile, una hermana y un Laico Dominicano que fueron alrededor del 
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país predicando exitosamente, y formando a los laicos. La congregación de Hermanas Dominicanas 
de Nueva Zelanda han tenido un gran papel en empoderar a los laicos a través de sus escuelas de 
formación y las fraternidades de laicos que animan.  Algunos laicos y hermanas está involucrados 
en crear una liga entre la cultura indígena Maorí y la fe Católica. La identidad de los Dominicanos 
más allá de las estructuras estrictamente organizadas, me impresionó mucho. 

El Capítulo General de Roma 2010 enfocó la atención de la Orden en la misión de la Predicación. 
También subrayó algunos temas para estudio y reflexión. El Capítulo General pidió al Maestro de la 
Orden y a todos los hermanos llevar a cabo diferentes estudios y reflexiones sobre aspectos 
particulares confrontando la vida y misión de la Orden.  El Consejo General decidió participar en 
reflexiones sobre los siguientes temas: escuelas de Predicación, parroquias, indígenas, migración, 
diálogo interreligioso, apostolado de la educación, nuevas maneras de predicar, el Rosario y las 
peregrinaciones, centros de pastoral en la ciudad y el proceso Salamanca. 

En las Actas de Roma respecto a las escuelas de predicación: “Recomendamos a todas las ramas de 
la Familia Dominicana a establecer en cada entidad una escuela o taller de predicación abiertos a 
todos los miembros de la Familia Dominicana y otros, empoderándolos a convertirse en 
predicadores de la palabra en todas sus formas: litúrgica y no-litúrgica, de acuerdo a la vocación 
de cada uno”.  ACG Roma, # 149.  

La Provincia de San Alberto asumió la responsabilidad y ha escrito un buen documento sobre este 
tema. 

¿Cómo podemos formar a los jóvenes para participar en la misión de predicación de la Orden? 
¿Cómo ayudamos a las diferentes ramas de la familia Dominicana para ser efectivas en la 
predicación de la Palabra en su ambiente?  Estas y otras preguntas se tratan en los mandatos de 
misión sobre las escuelas de predicación. 

Por favor visite y haga sus comentarios sobre este tema en: 
http://www.op.org/en/content/mission-mandates-order-0 
  
fray Prakash Lohale, OP – Socio para la Vida Apostólica 
(24 Junio 2013) 

Despedida de los dominicos españoles en la diócesis de Corpus 
Christi deTexas 

  
 Durante 82 años los dominicos de la provincia de España 
hemos tenido distintas casas en el sur de Texas y atendido las 
parroquias de Alice, San Diego, Benavides y Freer, en la 
diócesis de Corpus Christi. El 5 de octubre de 1931 se firmó 
el contrato con el obispo de Corpus Christi aceptando la 
parroquia de San Diego, que ha sido, precisamente, la última 
que vamos a dejar el 30 de junio de 2013. Con este motivo, el 
domingo 16 de junio la parroquia celebró una auténtica 
acción de gracias por la presencia dominicana durante tantos 
años (¡en USA 82 años es una larga historia!), pero muy 
especialmente por los dos últimos frailes que han sirviendo a 
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esta comunidad durante muchos años: fr. Epifanio (Epi) Rodríguez y fr. Benito Retortillo. Ya la 
diócesis les había dedicado un amplio reportaje en la revista diocesana, dedicándoles incluso la 
portada con un sugerente título: “Dominican Priests: Leaving diocese a better place”. 

La eucaristía estuvo presidida por el obispo de la diócesis, Mons. Michel Mulvey, acompañado por 
fr. Epi y fr. Benito, el vicario general de la diócesis, el prior provincial de la provincia de España y 
varios sacerdotes amigos. El obispo habló sobre el servicio sacerdotal, cómo los dominicos habían 
creado comunidad y ayudado y acompañado a muchas personas. Pidió que levantaran la mano 
aquellos a los que habían bautizado, dado la primera comunión, a quienes habían casado… ¡Y 
menos mal que se le olvidó preguntar por los que habían enterrado! También les agradeció la 
fraternidad sacerdotal que han vivido con el clero diocesano. Al final de la misa, se entregó una 
placa, que quedará colocada en la iglesia parroquial de San Diego-Texas, en la que se agradece a los 
dominicos de la provincia de España su presencia desde 1931 a 2013. Y se les entregó una 
declaración del congreso de Texas, a cada uno de los dos últimos frailes, en los que se les reconoce 
y agradece sus servicios. Después de la Eucaristía vino la recepción-comida, a la que había inscritas 
700 personas, y al final los esperados discursos del Obispo, el vicario general, el prior provincial y 
de los dos frailes despedidos. Epi y Benito, durante todos estos años, han vivido muy de cerca la 
realidad dura de los inmigrantes mexicanos en Estados Unidos, sus discriminaciones y sufrimientos, 
pero también su profunda religiosidad y las nuevas oportunidades que han ido alcanzando. La gente 
ha valorado su vida sencilla, austera, entregada y su servicio cariñoso y constante, hasta el momento 
en que ya sus condiciones de edad aconsejan volver a España. 

Todo fue vivido, sobre todo, con un profundo sentido de agradecimiento a la Orden, a los dos 
últimos frailes y a Dios mismo porque los dominicos han puesto las bases en esa zona del sur de 
Texas para que se desarrolle la vida cristiana católica. Obviamente, también hubo muchas lágrimas 
de la gente, en el domingo en que el Evangelio nos hablaba de la mujer que enjugaba con lágrimas 
los pies de Jesús, como señal de despedida, pero también de un profundo afecto y agradecimiento. 
También nosotros tenemos que agradecer todo lo que nos ha aportado esta presencia y sus gentes. 
Nos vamos los frailes de Texas, pero en Texas queda no sólo una parte de nuestra historia sino 
también una familia dominicana viva que continuará el estilo de la predicación de la Orden. God 
bless you! 

Leer el especial sobre los dominicos en la revista de la Diócesis (en inglés) 

(24 de junio de 2013) 
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Encuentro internacional de la juventud dominicana y 
Asamblea del MJD en Bogotá: Muisca 2013 
Bogota, Colombia – julio 7 – 17, 2013. 
  

 
  

Un grupo de jóvenes dominicos provenientes de diferentes regiones del mundo se reunirán en 
Bogotá (Colombia) durante la Asamblea del Movimiento Juvenil Dominicano Internacional para 
compartir experiencias y reflexionar bajo el lema: “Soy, yo, en persona”. 

Sor Ginevra Maria Rossi, Secretaria General del MJD, explicó que este será un encuentro abierto a 
todos los jóvenes de más de 18 años interesados en conocer sobre la vida y la vocación 
dominicanas. En él participarán tanto grupos asociados al MJD Internacional, como grupos 
interesados en la vida dominicana pero no asociados al Movimiento.    

Los jóvenes que llegarán a Bogotá serán hospedados por otros jóvenes dominicos de la ciudad. 
Todo el evento contará con el respaldo de los frailes de la Provincia San Luis Bertrán de Colombia 
y de la familia dominicana presente en el país. Desde hace varios meses, los anfitriones se han 
venido preparando con gran entusiasmo para recibir a los jóvenes de diferentes regiones del mundo. 

El Encuentro, que incluye reuniones generales, espacios de formación y talleres, tendrá lugar entre 
el 7 y el 15 de julio. Los días 16 y 17 de julio se llevará a cabo la Asamblea. En ella participan los 
delegados de los diferentes grupos asociados al MJD Internacional y tendrá como temas centrales el 
futuro del Movimiento, los proyectos para los próximos años, la revisión de los estatutos y la 
elección de los coordinadores internacionales.  

El Maestro de la Orden, Fray Bruno Cadoré, ha invitado a los jóvenes a reflexionar sobre su papel 
dentro de la renovación que nos pide la Nueva Evangelización y la misión de la Iglesia. Unido a 
esto, los jóvenes del Movimiento se han propuesto reflexionar  sobre su lugar y su futuro dentro de 
la Familia Dominicana. El Maestro también estará presente durante una parte del Encuentro. 
Además, el tema y las reflexiones de este Encuentro llegarán también a los jóvenes dominicos que 
no podrán estar presentes en Bogotá. Todos los grupos del MJD han sido invitados a enviar sus 
ideas y aportes sobre la temática. 

Según los Estatutos del Movimiento, la Asamblea del MJD está conformada por dos representantes 
de cada grupo afiliado. Sor Ginevra propuso que este año además de los delegados de los grupos se 
diera la posibilidad de participación a otros jóvenes para enriquecer la reflexión. Sin embargo, el 
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derecho de voto dentro de los días de Asamblea permanece limitado a los delegados de los grupos. 
Dado que el MJD es un movimiento de carácter laical, se espera que por lo menos uno de los dos 
delegados de cada grupo sea un joven laico. 

Durante la Asamblea, los participantes podrán expresarse en uno de los idiomas oficiales de la 
Orden: inglés, francés, español. Los organizadores han dispuesto un sistema de traducción 
simultánea en estos idiomas.  La Secretaría del Movimiento también ha encontrado los medios para 
apoyar a los participantes que necesitan ayuda económica con el transporte hasta Bogotá y otros 
costos del evento. 

El Encuentro del MJD se celebrará pocos días antes del Encuentro Mundial de la Juventud en Rio 
de Janeiro (23 al 28 de julio). Por esta razón, muchos de los participantes en el Encuentro y en la 
Asamblea del MJD se dirigirán después hacia Brasil. El equipo de preparación del Encuentro del 
MJD ha dispuesto la posibilidad de que los jóvenes que van a Río puedan permanecer algunos días 
más en Bogotá. Se esperan que una buena representación de la juventud dominicana también 
participe en el Encuentro de Río. 

Nuestros mejores deseos para todos los jóvenes que preparan su viaje a Bogotá. Como Familia 
Dominicana los acompañamos con nuestra oración y nuestra fraternidad. 

En Dios vivimos, nos movemos y existimos 
  
 Monjas dominicas de las tres Federaciones de 
España se encontraron en Caleruega entre los días 
4 al 7 de junio para participar en un curso sobre 
Místicos renanos, impartido por Silvia Bara O.P. y 
fr. Brian Pierce O.P. 

Una hermana del Monasterio de Sta. María la Real 
de Bormujos nos relata así su participación en el 
curso: 

"En los primeros días de este mes de junio, 
concretamente del 4 al 7, se nos ha regalado la 
oportunidad de hacer un parón en nuestra 

cotidianidad monástica, para que juntas sabiéndonos y sintiéndonos hermanas volver a la fuente que 
nos hace una en la Iglesia, una en Dios, para Dios y los hermanos. 

Llegamos a casa de Fray Domingo desde las federaciones de España con ganas de ahondar en la 
experiencia de Dios de hermanos y hermanas que nos han precedido en el camino de la fe y la 
familia dominicana. De la mano de los místicos renanos hombres y mujeres como Eckhart, 
Enrique Suso, Elsbeth Stagel, Matilde de Magdeburgo,… y guiados por nuestros hermanos Silvia 
Bara OP y fray Brian Pierce OP. Nos pusimos manos a la obra, para como ellos profundizar en 
nuestra capacidad de Dios, de ser feliz en El y por El. Valiéndonos de las palabras de San Pablo- 
como hemos titulado este texto-, “En Dios vivimos, nos movemos y existimos”. Nada hay lejos de 
Dios, fuera de El, nada puede tener vida si no es por su Voluntad y su Gracia. Dios es tan natural a 
nosotros, que como bellamente lo expresa San Agustín en el libro de las Confesiones: “nuestro 
corazón está inquieto hasta que descansa en Él”. 
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La experiencia profunda, vital de estos hermanos nos lleva a fijar la atención en cómo vivimos el 
momento presente, único momento que tenemos para vivir y entréganos a Aquel que nos da el ser. 
La libertad en las relaciones, la libertad ante lo material, los gozos o sufrimientos nos ayudaran a 
mantenernos firmes en nuestra roca que es Dios. Vivir en Dios es vivir en lo eterno, hacia lo que 
tiende todo corazón humano y como no, todo consagrado. Esta es la Buena Noticia anunciada y 
predicada por nuestra Orden y nosotras como dominicas contemplativas así lo queremos 
experimentar y hacer vida para hacer creíble nuestro anuncio. 

Lo hemos vivido intensamente en estos días, tanto al compartir vivencias y sueños, en la oración 
litúrgica, en nuestras largas caminatas por los campos de Castilla alabando y contemplando al 
creador a ejemplo de Domingo. Algunas de nosotras hicimos Lectio Divina con las lecturas de la 
Solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús, fiesta que pudimos celebrar en tan bendito lugar. Ese 
día en la homilía también se nos exhorto a sentirnos a cada una de nuestras comunidades como las 
noventa y nueve ovejas quedan orando en el redil para que el pastor pueda encontrar a la oveja 
perdida. Así nosotras oramos por los frutos del apostolado de nuestros hermanos y hermanas en 
contacto más directo con el pueblo de Dios. Algo de esa llamada pudimos experimentar la tarde del 
jueves cuando en la cripta del pozo de la iglesia de las monjas cada una de nostras fuimos 
nombradas por nuestro nombre acercándonos a beber, recibiendo la bendición y fortaleza de nuestro 
padre Domingo. 

Mientras que el resto de las hermanas oraban por 
la hermana que había sido llamada. 

Damos gracias a Dios por todos los que han 
hecho posible este encuentro, por los hermanos 
y hermanas de Caleruega que nos hacen sentir 
siempre en casa. Casa para todo dominico que 
tiende a la misma vez hacia la casa del Padre 
preparada desde la creación del mundo. 

El pez no puede ahogarse en el agua, el pájaro 
no puede caer en el aire, el oro no puede 
destruirse en el fuego, pues de él recibe su 
claridad y su brillo. Dios ha concedido a todas 

las criaturas ser acordes con su naturaleza. 

¿Cómo podría yo resistirme a la mía? Tuve que dejarlo todo para acercarme a Dios, que es mi 
Padre por naturaleza, mi Hermano por humanidad, mi Esposo por amor, y yo soy suya sin 
comienzo. 

¿Creéis que no siento mi naturaleza? Puede quemarme intensamente y con su consuelo 
refrescarme. Querido amigo de Dios, para ti he descrito este camino de amor. Que Dios lo conceda 
a tu corazón. Amén. (Matilde de Magdeburgo)" 

Sor Rocío de la Inmaculada OP. 

Monasterio Santa María la Real, Bormujos, Sevilla. 

18 de junio de 2013 
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El Monasterio de Santa Catalina de Siena de Cordoba celebra 
sus 400 años 
  

 
  

La comunidad de monjas dominicas contemplativas, tiene el agrado de invitarlos a la Misa de 
Acción de Gracias por los 400 años de la fundación de su monasterio, el primero del país (de la 
entonces llamada de la Gobernación del Tucumán) que tendrá lugar el día martes 2 de julio –fecha 
exacta de la fundación- en la Iglesia conventual, situada en calle Obispo Trejo 44, a las 19 horas. 

La Misa será presidida por el Arzobispo de Córdoba Monseñor Carlos José Ñañez y concelebrada 
entre otros numerosos sacerdotes y frailes dominicos, por el Arzobispo Emérito de Mendoza, 
Monseñor José María Arancibia, por el Obispo Emérito de Villa María, Monseñor José Ángel 
Rovai, y por el R. P. Dr. Fray Carlos A. Azpiroz Costa, O.P. 

Con la celebración de la Misa, se cierra del año del Jubileo, en que las hermanas han dado gracias a 
Dios, por la permanencia ininterrumpida en la llamada “Córdoba la Docta”, o “Córdoba de las 
campanas” acompañando a nuestra iglesia y nuestra patria en todos los avatares de su historia, 
desde el silencio y la soledad de sus claustros y con su vida entregada a la plegaria, a la alabanza y a 
la acción de gracias. 

Conforme a su carisma dominicano de contemplar y dar de lo contemplado, se han efectuado una 
serie de conferencias y conciertos desde el 31 de mayo del año pasado. Así, dieron a conocer los 
variados aspectos que contiene el carisma dominicano, y la historia de la fundación y de las 
personas que intervinieron en la empresa: Fray Fernando de Trejo y Sanabria, el Obispo franciscano 
que autorizó la fundación; doña Leonor de Tejeda y Mirabal, la fundadora; etc. 

(14 de junio de 2013) 

Voluntario en Misión 
 Alvin Albert Forbes de Canadá ( tocando el acordión) 
se encuentra realizando su voluntariado en Bogotá, 
Colombia 
Sentimos una inmensa alegría al saber que esta numerosa 
Comunidad de Hermanos del Convento de Santo Domingo 
de Bogotá, abrió el corazón y las puertas a Alvin para 
compartir con ellos todo los valores que él posee, que son 
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muchos, a pesar de ser invidente. Para Evangelizar esto no es un obstáculo solo cuenta el deseo de 
servir y amar a los demás! 
  
Carta de agradecimiento de Alvin al inicio de su Misión.  
Querida Sor Lucia, 

Gracias por tu cariñoso e-mail. Me está yendo muy bien, y el H. Marcel me ha estado ayudando a 
ubicarme  en los  entornos del convento. También los hermanos aquí son muy fraternales. Empecé 
hoy con el primer grupo de hermanos estudiantes del curso de Inglés. Hay 5 en este grupo, y me 
parece que va a ser  una muy agradable y hermosa experiencia, compartiendo con ellos y 
escucharlos. Estoy muy emocionado de participar en este proyecto durante  este año. En cuanto a la 
vida de oración aquí en el convento, estoy familiarizado con el mismo, ya que esto mismo lo hacía 
 en el convento en Montreal y Trois Revieres, Quebec. Me estoy acostumbrando  al ritmo y la vida 
cotidiana de este  convento aquí en Bogotá. Tendré otro grupo de hermanos estudiantes de Inglés, y 
tal vez algunos más pequeños con una o dos personas, con el fin de acomodarme a su horario. Para 
mí esto no es un problema, porque  tengo un horario muy flexible, y quiero estar  disponible lo más 
posible para participar en este proyecto. También, voy a empezar a aprender español con  los 
materiales y recursos en braille para los invidentes, en el centro de invidentes  que hay en la ciudad 
de Bogotá. Uno de los hermanos me va a ayudar y acompañar para aprender estos recursos en el 
sistema braille. Sor Lucía, las palabras no pueden expresar toda mi gratitud a Dios, a ti, a Fr. 
Marcel, y a la Orden de los Predicadores, por esta maravillosa oportunidad que ahora estoy 
viviendo. Les agradezco profundamente por toda su dedicación a la misión DVI de la Orden, y por 
recibirme, con generosidad, paciencia y  caridad. Estoy muy feliz de estar aquí, y me parece que el 
ambiente de este convento es de oración y fraternidad. Espero verte algún día cuando tengas la 
oportunidad de venir a Colombia. 

Con  amor y  gratitud, 

Alvino 

Fusión de dos monasterios dominicanos: un signo de 
esperanza  

  

En su Relatio de Statu Ordinis al Capítulo 
General de Trogir, el Maestro de la Orden 
señalaba que la Orden cuenta con 2.700 
monjas de clausura viviendo en 219 
monasterios. Por razones históricas, la mayor 
parte de estos monasterios está concentrada 
en Europa. Se dice que en algún momento en 
España había dos o tres monasterios 
dominicanos en la misma calle. 

La disminución de vocaciones en los últimos 
años ha significado una transformación de 
este panorama. Y, como sabemos, las 

circunstancias difíciles requieren decisiones valientes. Por eso, ante la posibilidad real del cierre de 
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un cierto número de monasterios por falta de religiosas, la Orden ha iniciado un proceso nuevo con 
la esperanza de que dará buen fruto. Cuando existen dos monasterios con un reducido número de 
hermanas en una misma región, en vez de pensar en cerrar las dos comunidades, se puede pensar en 
una fusión de los dos monasterios para dar origen a una comunidad más fuerte. El Maestro de la 
Orden, junto al Promotor para las Monjas, Fray Brian Pierce, ha venido proponiendo esta 
posibilidad en diversos lugares de la Orden, especialmente en Europa. Poco a poco, esta idea va 
ganando aceptación.   

En días recientes se realizó en España la fusión de dos comunidades dominicanas contemplativas: el 
Monasterio de Las Dueñas en Salamanca y el Monasterio de Santa Catalina en Valladolid. El 
Monasterio de Las Dueñas fue fundado en 1419 y el Monasterio de Santa Catalina en 1488. Durante 
siglos estas comunidades han dado testimonio de vida dominicana en sus respectivas ciudades. A 
partir de esta fusión la comunidad del Monasterio de Santa Catalina se une al Monasterio de 
Salamanca. Juntas formarán una comunidad más numerosa y con mayores fortalezas. Fray Brian 
comenta: “este es un signo de esperanza para los monasterios de España... y para los frailes de 
Salamanca, cuyo convento está vecino al Monasterio”. 

Al mismo tiempo que continúan estos procesos de reestructuración comunitaria, seguimos orando al 
Señor para que bendiga la Orden con vocaciones a la vida contemplativa.   

Bonaventure Agbali, OP 
(12 Junio de 2013) 

El Instituto Dominico de Estudios Orientales (IDEO) del 
Cairo celebró 60 años 

  
 El 9 de junio de 2013 el Instituto Dominico de 
Estudios Orientales (IDEO) del Cairo celebró 60 
años. A la sede del Instituto acudieron, entre otros, 
invitados de honor como el Papa Tawadros II, 
Patriarca de Alejandría de los coptos ortodoxos y 
Ahmad el-Tayyeb, Gran Imán de al-Azhar. El 
IDEO, muy conocido en el mundo de la 
investigación, con esta celebración deseaba poner 
de relieve su misión en un contexto político y 
cultural en el cual el Islam da miedo y a los países 
de mayoría musulmana como Egipto les cuesta 
encontrar el camino hacia la democracia. 

Desde sus albores en el siglo XIII, la Orden de los 
Dominicos sintió el deseo de crear ocasiones de encuentro con el mundo musulmán y conocer su 
cultura. Se fundaron algunas comunidades en Túnez, Constantinopla y Bagdad. El Instituto 
Dominico de Estudios Orientales fue fundado en el Cairo en 1953 por la Orden dominica a 
petición de la Santa Sede, a fin de abrir un espacio de diálogo, sin intentos de proselitismo y de 
favorecer así un mejor conocimiento mutuo entre cristianos y musulmanes. Ubicado en el Cairo, 
gran metrópolis del mundo árabe, el IDEO se encuentra en un barrio cercano a al-Azhar, la 
prestigiosa universidad con la cual el Instituto mantiene relaciones cordiales. 
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Su fundador, el padre Georges Anawati, y sus primeros colaboradores, Jacques Jomier y Serge 
de Beaurecueil, dieron pronto gran notoriedad al IDEO gracias a sus competencias en diversos 
ámbitos de la cultura musulmana y a su sentido de la amistad. Los doce padres dominicos que hoy 
animan el Instituto desean proseguir su tarea animados por el mismo espíritu: el conocimiento 
respetuoso del otro y buenas relaciones humanas. 

Para llevar a cabo su misión el IDEO cuenta, además de este grupo de investigadores,  con una 
biblioteca de 155.000 volúmenes, parte de los cuales 
en lengua árabe, y una rica colección de revistas 
científicas, todo gratuitamente a disposición de los 
lectores de las universidades tanto egipcias como 
extranjeras. 
En los últimos años se ha invertido en informatizar el 
catálogo de la biblioteca, utilizando un software 
especializado, alKindi, que tiene en cuenta las 
especificidades de la cultura árabe. Este catálogo, 
accesible online, goza de un gran aprecio entre los 
investigadores. 

En 2013 el IDEO emprendió un programa de investigación en colaboración con la Unión Europea 
destinado a contextualizar a 200 autores del patrimonio musulmán clásico, a fin de que los 
estudiantes que se dedican a la investigación puedan llevar a cabo una lectura más matizada. 

Desde 1954 el IDEO publica también una revista especializada, Mélanges de l’Institut dominicain 
d’études orientales (MIDEO), en la cual se presentan los trabajos de los miembros del Instituto y 
sus colaboradores más estrechos. 

Al lado de la biblioteca, el IDEO ha fundado una Maison des chercheurs que permite a estudiantes 
o profesores extranjeros beneficiarse de un acceso privilegiado a la biblioteca, en un contexto de 
calma y serenidad difícil de encontrar en el Cairo. 

Fray José Luis Gago: el Padre Gago  
 Querido amigo/a: 

Permítenos demandar un momento tu atención  para 
hacerte partícipe de la iniciativa que te presentamos, 
suscitada por la admiración, el cariño y el recuerdo, que ha 
motivado tras su muerte, la persona de Fray José Luis 
Gago: el Padre Gago, y que nos ha movido, a algunos de 
los que le conocimos, a emprender este proyecto. 

Se trata de la apertura de una nueva 
web (www.frayjoseluisgago.com)  donde dar a conocer y 

difundir la figura, el mensaje, la obra, la huella que el P. Gago dejó en vida como profesional del 
periodismo y como dominico y cristiano, especialmente en su última etapa, ante la enfermedad y la 
muerte. 
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Pretendemos poner a disposición del visitante interesado, sus escritos, 
locuciones, entrevistas, documentos audiovisuales..., que 
permitan “descubrir”, a quienes no lo conocen, al ser humano, al 
dominico, al periodista. 

Con cierta periodicidad, iremos incorporando a la web nuevos y 
variados contenidos, de los que deseamos tenerte informado/a. 

Igualmente, con esta iniciativa aspiramos a que la web esté abierta 
a testimonios y colaboraciones de aquellas personas –muchas- que 
tuvieron algún tipo de relación o contacto con el Padre Gago. 

Finalmente, rogarte y animarte a hacer llegar a cuantos puedan estar 
interesados, esta iniciativa, invitándoles a hacernos llegar su nombre 
y correo electrónico para poder incluirlos -a cuantos más mejor- en la 
lista de suscriptores. 

Un cariñoso abrazo, esperando tu generosa acogida y colaboración. 

Fray Jose Luis Gago de Val 

(12 de junio de 2013) 

Entrega del premio Tiflos de Poesía al dominico fr. Antonio 
Praena 

El pasado 21 de mayo la ONCE hizo entrega, en la 
Residencia de Estudiantes de Madrid, de los 
galardones correspondientes a los Premios Tiflos 
de Literatura 2012, en su XXVI Edición de Poesía, 
XXIII de Cuento y XV de Novela. 

Entre los galardonados se encontraba el dominico 
fr. Antonio Praena, que recibió el premio en la 
categoría de Poesía por su trabajo Yo he querido 
ser grúa muchas veces, que ha recibido los votos 

de la mayor parte del jurado que considera que se trata de un libro de poesía con "una mezcla 
exultante de postmodernidad y tendencias grecolatinas", según ha señalado el escritor y miembro 
del jurado Ángel Luis Prieto de Paula. 

Fr. Antonio cuenta en su haber con otros poemarios publicados como Humo Verde (Accésit Premio 
de Poesía Iberoamericana Víctor Jara 2003), Poemas para mi hermana (Accésit Premio Adonáis 
2006) y Actos de Amor (Premio Nacional de Poesía José Hierro 2011). En Yo he querido ser grúa 
muchas veces, la hondura y el donaire conviven en los versos que jamás rehúyen las emociones, que 
sangran por los cuatro costados y fluyen con precisión, con acusada musicalidad y pulso seguro. 

Los escritores Luis Alberto de Cuenca, Luis Mateo Díez y Santos Sanz Villanueva, en 
representación de los miembros del jurado, fueron los encargados de entregar los premios a cada 



14 
 

uno de los ganadores, acompañados por la directora general adjunta de Servicios Sociales para 
Afiliados de la ONCE, Patricia Sanz. 

La ONCE señala que a esta edición de los Tiflos de Literatura se han presentado un total de 483 
trabajos, 71 más que en la pasada edición. Así, ha señalado que han sido 213 textos en el apartado 
de Poesía, de los cuales 197 son de autores videntes y 16 de escritores con discapacidad visual; 127 
originales en el apartado de Cuento, de éstos, 121 son de videntes y 6 con discapacidad visual; y 
143 en la categoría de Novela, 135 de escritores videntes y 8 en el apartado de discapacidad visual. 

La Asamblea de Consejos de los Dominicos de la Península 
Ibérica celebró su sesión anual en Ávila los días 31 de mayo y 
1 de junio.  
  

 El monasterio de Santo Tomás acogió a una cuarentena de 
consejeros que se encontraron, oraron y celebraron con 
alegría estos días. Siempre es lo que más nos queda: el 
compartir. Este año su agenda estuvo marcada por la 
preparación del dossier de cara a los próximos Capítulos 
Provinciales de las cinco provincias y del interdefinitorio 
JIP. Algunas líneas podemos mencionar: crear cultura 
vocacional en nuestras comunidades; tender, a pesar de 
nuestra realidad, a formar verdaderas comunidades 

formativas; hacer un plan de formación continuada y permanente en la Península; caminar como 
Familia Dominicana, compartiendo nuestra misión de la predicación con monjas, hermanas y 
fraternidades; seguir invirtiendo en todos los sentidos, en los medios de internet por un mejor 
servicio de la predicación, como estamos haciendo con DOMUNI; urgir al estudio comunitario y 
prevenir la continuidad de nuestros centros de estudios; dar viabilidad y consolidar nuestro Centro 
de Comunicación y predicación; caminar hacia la unificación de provincias…. 

Pero la Asamblea no agotó sus contenidos en la presentación de informes de las respectivas 
comisiones interprovinciales y en sus propuestas, sino que también se dedicó tiempo a pensar en las 
expectativas del Capítulo General en Trogir, con un diálogo animado y sereno y cada 
Provincial/Vicario expuso también cómo estamos preparando nuestros capítulos provinciales. 
Aunque desde distintas perspectivas, en todos, está puesta la mirada en el Proyecto 2016 de 
unificación de provincias. Por esto, esta asamblea de consejos tendrá que ser reinventada a partir de 
los capítulos provinciales, teniendo en cuenta las provincias que pidan su unificación ya y el 
mantenimiento de las estructuras JIP, que cambiarán, sin lugar a dudas. 

En la Asamblea se despidió fr. Pedro Juan como Presidente de la JIP, agradeciendo a los hermanos 
la disponibilidad que siempre había encontrado para todo y pidiendo actitudes acogedoras e 
integradoras a todos, pasando el turno al provincial de la provincia Bética, fr. Miguel de Burgos, 
quien deberá continuar este servicio. 

Los consejeros provinciales/vicariales siguieron participando en la Asamblea de Predicación que 
desarrolló el interesante tema de la verdad hoy, tema dominicano, donde los haya. 

(8 de junio de 2013) 
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Frailes dominicos en Puerto Rico en retiro con Mons. Raúl 
Vera 

  
 Frailes Dominicos en Puerto Rico de retiro 
anual con Mons. Raúl Vera López OP Del 
lunes 27 al viernes 31 de mayo de 2013, los 
frailes dominicos del Vicariato General de la 
Santa Cruz en Puerto Rico tuvieron su retiro 
anual acompañados del Obispo de Saltillo, 
México, Mons. Raúl Vera López OP. 

En un ambiente de paz y descanso, en medio 
del campo puertorriqueño en el municipio de 
Caguas, los 13 frailes que actualmente viven y 
trabajan en esta Isla del Caribe pudieron 
compartir oración, estudio y fraternidad. Ante 
el proceso de reestructuración que está 

viviendo toda la Orden, en especial los Vicariatos Generales, el Obispo dominico invitó a los frailes 
a reflexionar sobre los signos de los tiempos en las exigencias que la realidad pone a la 
evangelización dominicana: la opción de Cristo por los excluidos y marginadas, por los y las 
empobrecidos, por la realidad de las fronteras. 

Contemplando los textos neotestamentarios de las Bienaventuranzas, de Jesús con las mujeres, y sus 
discursos sobre lo que Mons. Verá llamó, "el acceso de vida plena para todas y todos," 
especialmente en el evangelio de Lucas. El testimonio de vida del Mons. Raúl como profeta de la 
justicia social fue particularmente aleccionador para los frailes, mientras recibían también de este 
hermano dominico obispo, consejos sobre qué tener en cuenta en el proceso de discernimiento en el 
camino hacia transformarse la entidad puertorriqueña en un Vicariato Provincial. 

A esta experiencia se unió uno de los frailes estudiantes de Puerto Rico, Fr. Emmanuel Toledo 
Ramírez OP quien, al finalizar el retiro, el sábado 1 de junio, en la Iglesia Invención de la Santa 
Cruz de Bayamón, recibió los ministerios del acolitado y el lectorado por Fr.. Ismael Fernández 
Torres OP, Pro Vicario para el Vicariato General. Fr. Emmanuel es actualmente estudiante de 
teología en la Provincia San Luis Bertrán de Colombia. Oramos por Fr. Emmanuel en su camino 
hacia el presbiterado en la Orden de Predicadores. 
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"Cambia el mundo, dale la vuelta" 
Subtítulo:  
La Familia Dominicana implica a niños y jóvenes en proyectos misioneros y solaridarios 
  

 
  

El pasado 25 de mayo, el colegio Santa Maria de Yermo - Fundación Educativa Santo Domingo 
(FESD) de Madrid acogió la celebración del VI Festival Misionero y Solidario, que organiza Ia 
Pastoral Juvenil y Vocacional (PJV) - Familia Dominicana para apoyar distintos proyectos que tiene 
repartidos por el mundo.  En concreto, este aiño Ia mirada se dirigió a África y a los más pequeños, 
a los niños de Camerún, donde trabajan las dominicas misioneras de Ia Sagrada Familia. 

Fue una gala con marcado carácter africano. De hecho, comenzó y acabó con el coro africano 
Karibu, que llenó de fuerza y entusiasmo a los presentes."Quedará en nuestra  memoria  Ia canción 
final, cuando el teatro bailaba con sus ritmos y decían con ese sentimiento que solo ellos pueden 
comunicar: 'África, África, quiere Ia vida, quiere Ia paz"', explica a Rodrigo Hidalgo, responsable 
de Ia PJV de Ia Familia Dominicana.También africano, de Angola, fue el presentador de Ia gala, 
Eduardo Tchapeseka, sacerdote y misionero espiritano. 

Expresamente para Ia ocasión, el colegio Vistabella, de Canarias, preparó una canción misionera y 
solidaria, Apúntate a Ia solidaridad, acompañada  por imágenes que mostraron "el gran trabajo 
evangelizador y de promoción humana que allí están llevando a cabo nuestras hermanas 



17 
 

dominicas", señala Rodrigo Hidalgo. Del mismo modo lo hicieron otras instituciones, colegios, 
parroquias y residencias. 

Por su parte, el conocido cantautor Cristiano Álvaro Fraile ofreció su música y testimonio. Resonó 
con especial fuerza su canción Dale Ia vuelta, que se convirtió en himno de esta nueva edición del 
Festival Misionero y Solidario. 

Una novedad con respecto a años anteriores es el apoyo que el festival ha tenido de dos importantes 
instituciones: Ia CONFER, a traves de su Area de Misión y Cooperación, y el Servicio Conjunto de 
Animación Misionera (SCAM), que aglutina institutes misioneros. Ambas instituciones explicaron 
Ia labor de Ia Vida Religiosa dentro de Ia misión de Ia Iglesia y expusieron cómo evangelización  y 
trabajo por Ia dignidad humana van siempre unidos. Además, el festival se pudo seguir desde 
cualquier parte del mundo gracias a Ia Oficina de Internet de Dominicos España, que transmitió el 
evento, en directo, a traves de streaming. 

Tal y como apunta Rodrigo Hidalgo a VN, una actividad de estas carcterísticas, "que mantiene el 
trabajo de niños y jóvenes durante  todo el año y que permite que Ia música y Ia alegria se 
conviertan en Iugar de encuentro y en medio de evangelización para los jóvenes, mostrando Ia labor 
misionera y de promoción humana de Ia Iglesia, merece estar entre las primeras prioridades de 
Pastoral Juvenil y Vocacional hoy". 

"Todos somos conscientes de que uno de nuestros grandes problemas como Iglesia es Ia falta o Ia 
debilidad de convocatorias que tenemos con las generaciones mas jóvenes, y actividades así nos 
muestran que es posible seguir abriendo caminos en el mundo de Ia juventud. Este año, además, 
sumamos más instituciones, convirtiendo a este festival en una realidad más de comunión de Iglesia 
y de presencia de Ia Vida Religiosa", concluye. 

ENCUENTRO DEL MO. FR. BRUNO CADORÉ, CON LAS 
MONJAS DOMINICAS DE ESPAÑA 

  
 Mirando hacia el futuro, ese 
futuro que queremos hacer 
presencia viva, nos hemos 
reunido el día 1 de junio, en 
Caleruega, (Burgos), cuna de 
Sto. Domingo, junto al MO. 
Fr. Bruno Cadoré op. y el 
promotor de las  monjas, fr. 
Brian Pierce op, una 
representación de las monjas 
de España: las Madres 
Federales, los Consejos, 
miembros de la CIM y 
algunas hnas. más de la 
federación de Aragón. 
“Preparando nuestro futuro 
con ilusión y esperanza”, 
titularía este encuentro. 
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Hemos reflexionado sobre las necesidades de las monjas en estos momentos de nuestra historia, así 
como la forma de llevar mejor a cabo nuestra misión de predicación desde la oración y 
contemplación. Creemos en la riqueza que nos aportan nuestras mayores y en la necesidad de 
planificar juntas la atención y cuidados que requieren. Queremos revisar el tema de la formación 
inicial de las hnas. que se encuentran en etapa de formación –unas 40 novicias y profesas 
temporales -, así como la formación permanente de todas y cada una de las monjas, como algo 
prioritario y que recoge nuestra observancia, el estudio que nutre la contemplación, y el escudriñar 
la Escritura –lectio divina-, como la fuente principal de nuestra vida orante. La mejor estructura 
para las monjas, son las federaciones, las propias monjas trabajamos y llevamos adelante  todo 
cuanto nos concierne en comunión, por eso la unión de todas las monjas de España, nos ayudará a 
afrontar todo con fuerza e ilusión. 

Fr. Bruno nos ha alentado recordándonos que éste es un tiempo de gracia, que el futuro de nuestra 
misión es místico. Los dominicos tenemos que ser hombres y mujeres de espíritu. Creemos que la 
gracia de Dios puede hacerlo todo, contrariamente a la cultura de hoy. Nuestra tarea es preparar 
juntas nuestro futuro, por difícil que parezca. Mi identidad, mi vocación, se identifica con la de mis 
hermanas, por eso es necesario pensar juntas. Todos los monasterios no tienen el mismo futuro, 
pero unidos si tienen el mismo futuro. La gracia de Dios está dando sus frutos en la Orden, y 
concretamente en la vida contemplativa en España, y debemos considerar que el trabajo de la gracia 
es muy concreto. Nos alegramos juntas de esta obra de la gracia, y nos disponemos a preparar un 
futuro que corresponda a la confianza de Dios y a la misión de la Orden. Podemos ver que mirando 
la realidad, la configuración de las monjas en el futuro, va a cambiar. Pero la gracia de Dios actúa y 
realiza su obra en nosotros y a través de nuestra cooperación, desarrolla su creatividad. 

El MO. visitará el próximo año las Provincias de España, y dedicará un día en cada Provincia a las 
monjas. Nos preparamos para el próximo encuentro reflexionando y profundizando en los frutos 
que han surgido de esta reunión. Sus palabras de despedida, en la Eucaristía que cerró este 
encuentro, en el singular marco de la iglesia conventual de Caleruega, a los pies de Ntro. Padre Sto. 
Domingo, son acicate y estímulo para continuar el trabajo comenzado: “Hermanas, hoy más que 
nunca, la Orden necesita a las monjas para llevar a cabo su misión en el mundo”. Y podríamos 
añadir: desde la compasión y la misericordia, al servicio de La Palara, como Sto. Domingo nos 
quiso siempre a sus hijos… 
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Sor Inmaculada Serrano Posadas, op. 
Miembro de la CIM. 
Federación de Ntra. Sra. del Rosario, España. 
(3 de junio de 2013) 
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Voluntarios en Misión 
  

 
 LIUBA USECHE (colombiana), nos comparte 
su experiencia como voluntaria de DVI en 
Cuernavaca, México 

Después de 6 meses de haber emprendido esta 
etapa como voluntaria dominica tan sólo puedo dar 
gracias a Dios, al Voluntariado Internacional 
Dominicano, a mi comunidad de envío, de acogida 
y a mi familia por haberme permitido vivir la 
experiencia más enriquecedora de mi vida. 

El  tiempo que he pasado en México me ha 
permitido vivir el amor de Cristo a través de cada persona, descubrir en un mundo lleno de 
injusticia a una Iglesia más humana, a Jesús en cada rostro caminando junto a los más vulnerables y 
llamándonos a reivindicar la dignidad humana por medio del amor al prójimo. 

México ha logrado renovar la fe católica en mí, me ha enseñado por medio del servicio que cuando 
existe voluntad, amor y esperanza, las barreras se vuelven irrisorias y sin importar nuestro lugar de 
procedencia, situación económica o social, somos capaces de lograr grandes cambios, ya sea la 
construcción de una casa o el sacar una sonrisa en tiempos de desesperanza. 

Estos seis meses he tenido la oportunidad de compartir con personas maravillosas que de una u otra 
forma se vinculan al Centro de Cuernavaca para el Diálogo Intercultural y Desarrollo –CCIDD-, 
lugar en donde me encuentro haciendo mi voluntariado, ellas me han enseñado mucho y estoy 
segura que han vuelto a sus habituales contextos siendo mejores personas impulsadas por un nuevo 
aliento de búsqueda de justicia social. 

Agradezco especialmente a la Familia Dominicana en México, a las Hermanas Kathy, Aline y Rosa, 
cuya tenacidad, inteligencia y ternura me han motivado durante este viaje, ellas me han cuestionado 
y han sembrado en mí caminos de paz, ellas  junto a las experiencias vividas, han aportado a mi 
crecimiento profesional  como comunicadora social y aún más importante, me han vuelto un mejor 
ser humano. 

En esta experiencia he comprendido el verdadero sentido que tiene el título de mi profesión: 
Comunicación Social para la Paz, he logrado encarnar con más fuerza el discurso que se suele 
manejar en las ciencias sociales durante mi trabajo con los habitantes de Patios de la Estación, 
barrio que no goza de las condiciones necesarias para una vida digna, al ver en cada persona un fin 
en sí mismo y no un medio para lograr una investigación, he descubierto en ellos una segunda 
escuela que se abre ante mí sin limitaciones y sin pedir nada a cambio, brindándome el sustento 
vivencial que no puede aprenderse en los salones convencionales en ningún lugar del mundo. 

Este lugar no ha sido solamente una segunda escuela, sino un hogar para mí, pues un hogar no se 
conforma a partir de personas que están unidas por códigos genéticos, sino por aquellos que no 
teniendo aparentemente nada en común, están unidos por lazos de amor. Las mujeres del centro 
comunal de Patios de la Estación en este sentido conforman un hogar maravilloso, son un vivo 
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ejemplo del evangelio, pues sin obligación alguna cuando tuve hambre me dieron de comer, cuando 
tuve sed me dieron de beber y cuando quise cariño, sus brazos se abrieron para amarme. 

Siempre he sido una persona comprometida con lo que hace, la responsabilidad y la conciencia 
crítica que he fortalecido durante el voluntariado me han hecho repensar cual es nuestro papel en un 
mundo que llevado por dinámicas individualistas es cada vez más deshumanizante. Esto nos supone 
un gran reto y compromiso no sólo como católicos, sino como seres humanos, al encontrar a Dios 
en cada parte, en cada persona y actuar conforme a ello sembrando vida, fe, esperanza, justicia y 
amor, especialmente a quienes hemos nacido en medio de condiciones que nos garantizan vivir 
dignamente, estudiar, ejercer una profesión, entre otros, pues estas experiencias nos enseñan que el 
compromiso va más allá de una calificación, reconocimiento en nuestros campos profesionales o 
satisfacción de egos personales; es el compromiso que tenemos al explotar nuestros talentos en pro 
de un mundo mejor. 

Mi compromiso es la búsqueda de transformaciones en  la realidad sin importar en cual lugar me 
encuentre, la verdad y la justicia a través de mi intervención profesional, de mi actuar dominicano y 
mi fe en Dios, contribuyendo a la construcción y fortalecimiento de espacios participativos de 
diálogo, concertación, esperanza y respeto al servicio de la paz. 

Espero que como yo, más personas se animen a participar del Voluntariado Internacional 
Dominicano, a asumir el reto y dirigir sus vidas de acuerdo al legado que Jesús nos dejó. 
Bendiciones a DVI, esperando que todos los que formamos la gran Familia Dominicana sepamos 
encontrar alegría en las acciones que desempeñamos. Un abrazo de aliento y sincero afecto desde 
México. 

(3 de junio de 2013) 

Magisterio en Sagrada Teología para tres frailes de la 
Provincia de San José de los Estados Unidos  

  
 El Maestro de la Orden con el consentimiento de su 
Consejo confirió el Magisterio en Sagrada Teología a 
Fray Albino Fua Barrera, Fray Terence Stephen 
Keegan y Fray Michael Romanus Cessario. Este 
grado se confiere a los frailes que han mostrado 
excelencia en la academia, durante al menos diez años 
de enseñanza y logrado reconocimiento internacional 
mediante la publicación de libros o artículos recibidos 
positivamente. Los Maestros en Sagrada Teología de 
la Orden reciben especialmente la tarea de promover 
la vida académica de la Orden en su misión de buscar 

la verdad.   

Los siguientes hermanos recibieron este grado: 
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Fray Albino Fua Barrera 

Primera profesión: 1988, 

Ordenación sacerdotal: 1993. 

Fray Albino realizó sus estudios en las universidades De La Salle, 
Manila, Yale y new Haven. En esta última realizó un doctorado en 
economía. Ha publicado diferentes libros y artículos en revistas 
nacionales e internacionales. 

 Economic Compulsion and Christian Ethics (New Standard 
in Christian Ethics). 

 Globalization and Economic Ethics: Distributive Justice in the Knowledge Economy. 
 God and the Evil of Society: Moral Foundation of Economic Agency. 
 Material Schooling and Child Health 
 Modern Catholic Social Documents and Political Economy 

Es conferencista habitual de varias universidades en los Estados Unidos. Actualmente se desempeña 
como profesor de Economía y Humanidades en Providence College, (Rhode Island). 

  

Fray Terence Stephen Keegan 

Primera profesión: 1962 

Ordenación sacerdotal: 1968 

Fray Terence realizó sus estudios en la Universidad Católica de 
Washington DC, en la Instituto Pontificio Bíblico (Roma), en la Escuela 

Bíblica de Jerusalén y en el Angelicum (Roma). Ha enseñado teología, filosofía y Sagradas 
Escrituras en diferentes instituciones. Actualmente es profesor de teología en Providence College. 
Dentro de esta última facultad ha desempeñado numerosos oficios y es miembro de diferentes 
consejos académicos y administrativos. Fray Terence ha publicado numerosos libros y artículos en 
el campo de los estudios bíblicos. 

 A Commentary on the Gospel of Mark.  
 Christian Biblical Ethic. 
 Interpreting the Bible: A Popular Introduction to Biblical Hermeneutics.   
 The New Testament: New International Version: An Ecumenical Bible Study Edition.   
 First and Second Timothy, Titus, Philemon.  Vol. 9 of New Collegeville Bible Commentary 

Series.  
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Fray Michael Romanus Cessario 

Primera profesión: 1965 

Ordenación sacerdotal: 1971 

Fray Romanus realizó su formación en el St. Stephen’s College de 
Dover (MA), en la Dominican House of Studies de Washington y en 
la Universidad de Friburgo (Suiza). Actualmente se desempeña 
como professor de teología sistemática en el St John’s Seminary 
School of Theology en Brighton (MA) y como profesor visitante en 

diversas instituciones. Participa dentro del comité editorial de las siguientes revistas: The Thomist, 
Moral Philosophy and Moral Theology Series, Pierre d’angle y Magnificat. Es miembros de varias 
asociaciones académicas internacionales donde es reconocido por sus publicaciones y conferencias. 
  

 Christian Satisfaction in Aquinas.  
 The Moral Virtues and Theological Ethics.     
 A Love That Never Ends.  A Key to the Catechism of the Catholic Church.  
 Veritatis Splendor and the Renewal of Moral Theology.  Studies by Ten Outstanding 

Scholars.  
 Le thomisme et les thomistes.  

Felicitamos a estos hermanos y les manifestamos nuestros mejores deseos para su labor académica. 

Fr. Jorge Rafael Díaz Núñez , nuevo Prior Provincial de la 
Provincia de Santiago, México  
  

 En el marco del Capítulo Provincial de la Provincia de 
Santiago, México; el jueves 23 de mayo fue elegido 
Prior Provincial Fr. Jorge Rafael Díaz Núñez OP, para 
lo que será su segundo período en este servicio. 

Fr Jorge Rafael es hijo de la Provincia de Santiago de 
México. Natural de México DF, hizo su primera 
profesión en la Orden en 1983 y le ordenaron presbítero 
en 1991. Obtuvo una Licenciatura en Teología de la 
Universidad de Friburgo (Suiza). Luego de ser 
misionero en San Cristóbal de las Casas en Chiapas, fue 
Provincial de México pro primera vez de 2001 a 2005. 

Actualmente se desempeñaba como Maestro de 
Estudiantes de Teología y profesor del Instituto de Formación Teológica Intercongregacional de 
México (IFTIM). Este año comenzó su segundo período consecutivo como Promotor de Formación 
y Vida Intelectual de CIDALC. 

(24 de mayo de 2013) 
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Unidos en oración por el Capitulo General de Trogir 
  

 
 Estamos a dos meses del comienzo del 
Capitulo General de Trogir. El Capitulo 
tendrá lugar entre el 22 de julio y el 8 de 
agosto, en la ciudad de Trogir, Croacia. 

Los preparativos comenzaron del momento 
en que se dio a conocer la convocatoria 
hecha por el Maestro de la Orden. La 
Provincia de Croacia, como provincia 
anfitriona, bajo la coordinación de Fray 
Mihael Tolj, Secretario General del 
Capítulo, ha venido trabajando en estrecha 
colaboración con una comisión dentro de 
la Curia General, liderada por Fray 
Wojciech Delik, Socio del Maestro para 
Europa Central y Oriental.   

En este momento, el equipo de preparación del Capitulo está confirmando los nombres de los 
delegados de las diferentes provincias y traduciendo toda la documentación en los tres idiomas 
oficiales de la Orden. En Trogir, los frailes están adelantando la preparación del evento a nivel 

logístico.    

Queremos recordar a todos la invitación hecha por el 
Maestro de la Orden para que nos unamos en oración 
pidiendo por el buen desarrollo de este Capítulo. El 
Maestro pidió de modo especial a los miembros de la 
Familia Dominicana que oren por el Capitulo durante la 
Liturgia de las Horas y en la celebración de la Eucaristía. 
Que la intercesión de nuestros santos dominicos nos 
acompañe en esta etapa de preparación del Capítulo.    

(17 de mayo de 2013) 

DOMINICAN SISTERS INTERNATIONAL ELIGIO SU 
NUEVA COORDINADORA INTERNACIONAL 

El día jueves, 14 de mayo del 2013, las Prioras de DSI eligieron a la 
Hna. Marie Therese Clement OP como nueva Coordinadora 
Internacional, 2013-2019. Ella sucederá a la Hna. María Fabiola 
Velásquez Maya OP, quien ha apenas terminado su servicio con el 
 DSI durante el período 2007-2013. 

Sor Marie Therese es  miembro de las Misioneras Dominicas de 
Nuestra Señora de Delivrande.  La Casa Madre de su Congregación 
esta  en Francia, Sr. Marie Therese es  de procedencia  de Santa 
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Lucía (Caribe), donde ha estado  trabajando y residiendo, mientras se desempeñaba como 
Consejera  General para su Congregación. 

La Hna.  María Teresa realizó  su profesión perpetua de los votos en 1992. Ella trae una gran 
cantidad de dones personales y competencias profesionales para desempeñar el rol de Coordinadora 
Internacional. 

La Asamblea DSI agradece a la Hna. Marie Thérèse y a su Congregación por su generosa donación 
al servicio de las Hermanas Dominicas Apostólicas del mundo y para toda la Familia Dominicana. 

 NUEVAS CONSEJERAS 

La VII Asamblea General de Dominican Sisters International (DSI) eligió también a las nuevas 
cinco Consejeras Continentales que colaborarán estrechamente con la Hna. Marie Therese:  

Nilsen Else-Brit OP (Europa) 

Rose Marie Riley OP (América del Norte) quien fue re-electa 

Faustina Jimoh OP ( Africa) 

Viviana Sisack OP (América Latina y el Caribe) 

Tran Thi Sam Marie Constance OP (Asia Pacifico). 

 

(15 de mayo de 2013) 
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CALENDARIO DEL MAESTRO: 
30 Junio – 9 Julio : Visita Canónica en Argentina 

10 – 14 Julio: Visita a Colombia 

15 – 17 Julio: MJD - Encuentro Internacional y Asamblea en Bogotá 

20 Julio – 10 Agosto: Capítulo General de Trogir, Croatia 

 

 
 


